
A.G. du 30 mars 2023 Page 1 sur 4 

 
 

  

 

 

 

 

Sous la Présidence de Monsieur Pierre DUMAS, sont présents : 

Mmes Anne-Marie CHAUPIN, Sylvie DUMAS, Françoise LEFEBVRE, Cécile MONCHET et M. Jean-Marie RÉANT 

membres du Bureau Directeur, 

M. François LEMAIRE, Maire et membre du CA, 

Mme Caroline LOUBAT et M. Ali BEN FRAJ, adjoints au Maire, 

M. Jérôme LEMIEUVRE, représentant la Ligue de l’Enseignement, 

Mmes et MM. les responsables et/ou représentants des sections : Art et création, Atelier 66, Atelier de 

Recherches Historiques, Femmes actives, Haltérophilie, Jogging cross, et Volley-ball.  

Excusés :  

Mme Nicole GRUSON, MM. Pierre HERIPRET et Daniel WAVRANT, vérificateurs aux comptes, 

M. Fréderic TALAGA, Membre du Bureau Directeur, 

La section "Tennis » 

 

I. ALLOCUTION DU PRESIDENT 

Monsieur le Maire, Mesdames et Messieurs les adjoints, 

Monsieur le représentant de la Ligue de l’Enseignement, 

Mesdames et Messieurs les membres du Conseil d’Administration, 

Chers amicalistes. 

 

Merci de votre présence à ce moment important qu’est l’Assemblée Générale de l’Amicale. Outre son aspect 

institutionnel et administratif, c’est également un temps de convivialité avec le plaisir de se retrouver pour 

échanger, proposer des idées et préparer l’avenir de notre association. 

J’aurai tout d’abord une pensée émue pour notre amie Denise Cayet, décédée le 31 mai 2022. Laïque convaincue, 

impliquée dans de nombreuses actions municipales, associatives et humanitaires, elle avait participé activement 

à la création et à la vie de notre section ‘Femmes actives’.  En sa mémoire, ainsi que pour les amicalistes ou 

membres de leur famille décédés en cette année 2022, je vous demanderai une minute de silence. 

Je ne m’attarderai pas sur la situation actuelle de notre pays. Vous la connaissez aussi bien que moi. Je mettrai 

cependant en exergue un point qui n’a pas été trop développé et pourtant. Reculer l’âge de départ en retraire 

va avoir des conséquences certaines sur la vie associative et sur le bénévolat. Nous savons tous que de nombreux 

bénévoles profitent de leur retraite pour prendre des responsabilités associatives. Qu’en sera-t-il dans quelques 

années avec des retraités plus âgés, plus fatigués voire plus usés ?  Nos associations d’éducation populaire seront 

peut-être moins touchées que les associations d’aide à la personne. Néanmoins, au moment où notre objectif 

est d’augmenter nos effectifs, tout en tentant toujours d’éviter le consumérisme au profit de l’éducation 

populaire, c’est un coup violent qui nous est porté dans un pays où l’activité associative est primordiale.  

Cette année marquera encore le 125ème anniversaire de notre amicale. En effet, si les statuts datent du 11 

octobre 1897, l’Association Amicale des anciens élèves de l'école de Bully" est active selon les termes de ces 

statuts « à partir du 1er janvier 1898 ». Cela nous permet de célébrer l’anniversaire de notre ‘vieille dame’ cette 
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année encore. Depuis 1898, notre amicale a connu de nombreuses évolutions dont la dernière date de l’année 

dernière avec l’adoption des nouveaux statuts lors de notre Assemblée Générale. Ces statuts ont été déposés 

en sous-préfecture et validés. Une autre modification administrative est actuellement en cours. En conséquence 

de l’application de la loi Confortant le Respect des Principes Républicains (loi CPCR) qui institue le Contrat 

d’Engagement Républicain, l’agrément ‘Jeunesse et Éducation Populaire’ que nous avions depuis 1956 doit 

désormais être renouvelé tous les cinq ans. Les démarches ont été faites auprès du Service Départemental à la 

Jeunesse, à l’Engagement et aux Sports (SDJES) et nous attendons sa réponse.  

Nous allons donc célébrer l’anniversaire de notre Amicale par deux événements majeurs :  

 un forum qui se tiendra le 2 septembre prochain et qui permettra à toutes nos sections de présenter 
leurs activités aux Bullygeois et, espérons-le de faire adhérer de nombreux visiteurs.  

 un repas prévu le 1er octobre, qui rassemblera les amicalistes, leur famille et leurs amis pour fêter le 
125ème anniversaire. Là aussi, nous espérons une forte participation de vos membres.  

En plus de ces festivités, je travaille actuellement avec Benoît Bourgeois, responsable de l’EFM, pour mettre en 
place deux temps culturels autour de la laïcité.  Chacun de ces temps associerait une exposition et un spectacle : 

 une exposition intitulée ‘Qu’est-ce que la Laïcité’ ; cette expo créée par Eddy Khaldi pour les DDEN sera 
accompagnée d’un spectacle intitulé ‘Les enfants de la destinée’ 

 une exposition des planches de dessins de ‘Cartooning for Peace’, réseau fondé en 2006 par Kofi Annan 
(Prix Nobel de la Paix et à l’époque secrétaire général des Nations Unies) et le dessinateur caricaturiste 
Plantu. En parallèle avec cette expo, un spectacle de ‘concert dessiné’ et la participation d’un 
caricaturiste. N’oublions pas que les drames que nous avons connus ces dernières années (que ce soit 
Charly Hebdo ou l’assassinat de Samuel Paty) ont pour cause directe les caricatures de Mahomet. On 
est donc bien dans le champ de la laïcité. 

Ces deux événements seront bien sûr proposés aux établissements scolaires (collège et lycée) ainsi qu’au grand 

public. Nous y associerons bien sûr nos amis de la Ligue de l’Enseignement qui nous apporteront leur soutien et 

leur expertise, comme ils l’ont fait lors de la soirée du 5 décembre dernier dans le cadre de la semaine de la 

laïcité, en présence de leur président, M. Daniel Boys. J’en profite pour remercier les amicalistes présents ce 

soir-là, même si je regrette fortement qu’ils n’aient pas été plus nombreux. Je remercie aussi les membres du 

Conseil municipal qui eux se sont déplacés en nombre. L’adage selon lequel les absents ont toujours tort 

s’applique parfaitement à cette soirée car les échanges y furent nombreux, variés et très intéressants.  

Je voudrais également remercier la Municipalité de Bully-les-Mines représentée ce soir par Monsieur le Maire 

et ses adjoints, Madame Caroline Loubat et Monsieur Ali Ben Fraj, pour les soutiens qu’elle nous apporte : 

soutien financier avec la subvention annuelle, soutien matériel des services administratifs et techniques, mais 

aussi soutien moral par la présence régulière des élus aux diverses manifestations. La soirée du 5 décembre en 

fut une magnifique démonstration. 

Avant de laisser la parole à Cécile pour le bilan moral et à Françoise pour le bilan financier et avant de vous 

laisser présenter le bilan et les projets de vos sections, je tiens surtout à vous remercier, vous, les responsables 

et les membres des bureaux des sections, pour votre bénévolat – et vous savez combien je tiens à cette valeur 

– pour votre engagement à faire vivre votre section et à faire prospérer notre Amicale Laïque. Je ne doute pas 

de votre volonté d’agir quotidiennement pour permettre à tous les adhérents de pratiquer des activités diverses 

et variées, et ce dans le respect de notre idéal laïque.  

Je vous remercie de votre attention. 

 

II. BILANS MORAL ET FINANCIER 2022 

Commentaires sur les documents préparatoires à l'Assemblée Générale. 

Les vérificateurs aux comptes (Mme Nicole GRUSON, M. Pierre ERIPRET et, M. Daniel WAVRANT) ont contrôlé 

et validé les comptes de l'Amicale. 
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Les bilans sont adoptés à l'unanimité des membres présents. 

 
 

III. BILANS ET PROJETS DES SECTIONS  

Remarques à ajouter au document de travail 

 

1) Section "Art et création" 

Nous avons toujours le même effectif. 

Nous n’avons pas pu nous réunir pendant 4 mardis, entre les grèves et les réunions. Parfois nous n’avons été 

prévenues que la veille. 

M. Le Maire explique à Jocelyne, qu’il va voir pour qu’elle soit prévenue avant, et explique que la Maison des 

Associations est un lieu de vie et qu’il faudra peut-être quelquefois modifier le jour de présence de la section. 

 
                  2)   Section "Atelier de Recherches Historiques" 
Le responsable de la section, Alain CHAUPIN, lit et commente le bilan d'activités et les projets, tels que présentés 
dans la plaquette. 
 
                                                   3)   Section "Atelier 66" 
Grosse activité en mars, avril et mai. 
Les galas de danse vont reprendre. 
  

                                                     4)   Section "Femmes Actives" 

Nous avons déposé de la publicité dans les commerces. 

Nous confectionnons des objets en vue de les vendre. 

Nous organisons des lotos internes. 

Nous ne participerons pas au « Marché Estival » cette année. 

Nous souhaitons acheter des dictionnaires et jeux, des lots et du tissu. 

 

             5)   Section "Haltérophilie" 

Nous remercions l'Amicale pour le soutien, ainsi que la Municipalité pour l’aide technique lors de nos 
compétitions, avec la mise à disposition du matériel. 
Notre effectif est de 22 adhérents. 
Nous en sommes déjà à 11 compétitions, avec de bons résultats. 
Hugo GUILBERT est le premier athlète du club à réussir 100 kg à l’arraché ; il termine vice-champion de France 
Universitaire. 
Au Championnat du Pas-de-Calais à Bully, le 14 janvier, 5 titres départementaux, 2 vices champions et une 3ème 
place. 
Notre équipe masculine, avec 4 tours, s’est battue jusqu’au bout et conserve pour la 2èmesaison, son classement 
en Nationale 3. 
Au Championnat Hauts de France Master, 1er titre de Champion pour M. BRAUD. 
Nous préparons activement notre compétition du 13 mai, dernière compétition pour nos jeunes, avant le 
Trophée National. 
 
                                                   6)   Section "Jogging Cross" 
Au 11ème « Trail Bernard Beets », le 13 mars 2022, nous avons accueilli 230 participants. Pour le 12ème, nous avons 
déjà 300 inscrits en ligne et nous espérons 350 participants, le 2 avril2023. 
On va essayer de renouveler les sorties dans divers endroits. 
Initiation au Trail, avec une info diffusée sur facebook. 
Organisation d’une Journée à la pêche à Aix-Noulette, en mai ou juin. 
Un repas de fin d’année est prévu. 
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 7)    Section "Tennis " 
Le responsable, Didier LEFEBVRE, a de gros soucis de santé. 

 
  8)   Section "Volley " 
Nous sommes 64 adhérents. 
Nous avons 7 équipes, dont une mixte. 
Nous allons essayer d’ajouter un créneau supplémentaire. 
Bonne participation lors du tournoi pour nos 25 ans. 
Création d’une équipe féminine, nous sommes passés de 4 à 10 joueuses. 
Nous avons eu nos chaises à la salle Ternois. 
Nous avons un sponsor qui nous a offert un jeu de maillot. 
Nous allons organiser deux tournois : 
- 21 mai : tournoi familial 
- 2 juillet : tournoi anniversaire 
Nous avons des équipes mixtes A et B à la Coupe du Pas-de-Calais 
Des jeunes ont été sélectionnés dans l’équipe du Pas-de-Calais. 
 
Les bilans des sections sont adoptés à l'unanimité des membres présents. 

 
 

IV. BUDGET PREVISIONNEL 2023 

Le budget prévisionnel est équilibré en dépenses et recettes à 33 251,77€. 

Le tarif des cotisations reste identique. 

Le budget prévisionnel et le tarif des cotisations sont adoptés à l'unanimité des membres présents. 

 

V. DIVERS 

Monsieur Le Maire remercie l’Amicale. Il prend note des demandes de chaque section. 

Au niveau municipal, nous allons vous convier à des Assises de la vie associative car certaines associations ont 

du mal à rebondir après le Covid. Le Maire sollicite notre Président pour l’animation de ces assises. 

Au niveau départemental, il y a des engagements à réaliser pour nos jeunes.  

François remercie les adhérents de l’Amicale pour leur travail. 

 

Monsieur Jérôme LEMIEUVRE est satisfait de sa présence. Il était déjà heureux d’être venu en décembre dernier 

pour la soirée « laïcité ». 

La Ligue est aussi dans les démarches pour les jeunes. 

Elle vient de finir la semaine de la Fraternité. 

La Ligue accompagne les Associations dans leur projet, il ne faut pas hésiter à me solliciter. 

  

M. DUMAS clôt les travaux de l'Assemblée Générale à 19h30, et invite les amicalistes présents à partager le 

verre de l'amitié. 

 

Le Président de l'Amicale,  La Trésorière Générale,   La Secrétaire Générale, 

Pierre DUMAS     Françoise LEFEBVRE    Cécile MONCHET 

 


